

VII^e Congrès de la Société Internationale de Science du Sol

Le VII^e Congrès de la Société Internationale de Science du Sol s'est tenu à Madison, Wisconsin (U.S.A.), du 15 au 23 août 1960. Environ 1.300 délégués représentaient 70 pays. La délégation la plus importante était celle des U.S.A. avec 952 délégués ; venaient ensuite :

U.R.S.S.	31	France	21
Allemagne	28	Angleterre	18
Belgique	22	Indes	16
Australie	11, etc...		

Le Gouvernement camerounais avait demandé à P. Ségalen, Chef de la Section de Pédologie de l'I.R.C.A.M., envoyé à Madison par l'O.R.S.T.O.M., de le représenter à la fois à la conférence et à la réunion de la F.A.O. consacrée aux sols tropicaux.

La présidence de la conférence était assurée par R. Bradfield, de l'Université Cornell (N.-Y.), et président de la Société Internationale de Science du Sol. Le vice-président était C. E. Kellog (U.S.A.), le secrétaire général F. A. Van Baren (Hollande) ; ces personnalités, ainsi que M. B. R. Sen, secrétaire général de la F.A.O., mirent l'accent sur le rôle que devait remplir la science du sol pour contribuer au bien-être de l'homme, puisque l'ambition de la conférence était de : « Promouvoir la paix et la santé à travers le monde en le soulageant de la faim grâce à la science du sol. »

Six conférences générales s'adressèrent à l'ensemble des congressistes ; mais, en raison du grand nombre des communications (568), sept Commissions se partagèrent les travaux :

- I. Physique du sol.
- II. Chimie du sol.
- III. Microbiologie du sol.
- IV. Fertilité du sol.
- V. Classification, géographie des sols.
- VI. Utilisation des sols.
- VII. Les minéraux du sol.

Une journée organisée par la F.A.O. fut consacrée à quelques grandes catégories de sols des pays tropicaux et à leur mise en valeur.

En raison de l'abondance de documents présentés, chaque orateur ne disposa que de quinze minutes. Les discussions furent souvent reportées dans la soirée et se prolongèrent parfois tard dans la nuit. Il est à regretter

qu'aucune traduction simultanée ne fût assurée ; de ce fait, la conférence se déroula presque entièrement en anglais.

Douze communications furent consacrées uniquement aux sols africains. J. Dhoore, directeur du Service Pédologique Interafricain, présenta la carte des sols de l'Afrique au Sud du Sahara à l'échelle au 1/5.000.000. Ce document, qui constitue la synthèse de tous les documents cartographiques disponibles, avait été préparé à la Conférence interafricaine, tenue à Dalaba (Guinée), en décembre 1959.

La vedette de la Conférence fut indiscutablement M. Guy Smith (U.S.A.), qui présenta la septième approximation de la classification américaine des sols. Ce document de 261 pages, constituant la dernière mise au point des connaissances des Services américains sur les sols, fut extrêmement controversé sur le fond et surtout sur la forme. Mais il constitue un système cohérent qui a le mérite d'exister et pourra servir de base aux discussions et améliorations.

La Conférence fut précédée et suivie par des excursions :

- 1° de New-York à Madison par les Etats du Nord-Est ;
- 2° de Madison à Washington par les Etats du Sud-Est ;
- 3° de Madison à Berkeley (Californie), par le Centre et le Sud-Ouest.

A l'occasion de ces excursions furent effectuées des visites dans des universités, stations agronomiques, stations d'étude d'érosion, fermes expérimentales, fermes particulières, usines, etc... De nombreux profils furent également examinés. Tout ceci contribua à éclairer les congressistes sur les efforts accomplis par les U.S.A. dans tous les domaines de l'agronomie, efforts qui se traduisirent par un doublement de la production agricole en un peu plus de trente ans.

Il a été décidé que le prochain Congrès de la Société Internationale de Science du Sol aura lieu à Bucarest (Roumanie), en 1964. Le professeur Cernescu, de Roumanie, est élu président de la Société pour les quatre prochaines années.

P. S.
O.R.S.T.O.M.

RECHERCHES ET ETUDES CAMEROUNAISES

ANNÉE 1960

NUMÉRO 2

SOMMAIRE

Atlas du Cameroun	1
A. JACQUOT. — Les langues Bantu du nord-ouest	5
Abbé Th. TSALA. — Minlan mi mved (chants lyriques), recueillis par l'Abbé † Tobie Atangana	35
M. ROSSIGNOL. — Le Cameroun maritime	64
<i>Notes et chroniques.</i>	
Un foyer probable d'ankylostomiase humaine à l'embouchure du Wouri (Souelaba)	90
VII ^e Congrès de la Société Internationale de Science du Sol ..	91
Conférence Internationale sur le rôle de la science dans le développement des nouveaux Etats	93

Abonnement annuel 1960 : 1000 Fr. CFA ou 20 N. F.

Le Numéro : 350 Fr. CFA ou 7 N. F.